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Perplessita e dubbi anche nella maggioranza 

Rinviato l'acquisto 
della sede regionale 

Una pausa per valufare il prezzo richiesfo e per una consultazione col Campidoglio 
Berli chiede che il Consiglio regionale sia posfo di fronfe a una serie di vaste 
scelfe, compresa I'utilizzazione di un edificio demaniale • Mercoledi una solu-
zione per la pubblicizzazione della linea Roma • Mentana • Monlerolondo ? 

li'operazione acquisto del casermo nc di via Capitan Bavastro per insediarvi 
gli uffici della Regione, ha subito una hattuta di arresto. Al (ermine della sedu-
ta tenuta ieri mattina dal Consiglio regio nale, i capigruppo hanno deciso di rhi-
r.ire nuovamente l'assemblea il 12 agosto o il 4 settembre per riprendere la 
discussione. La convocazione della riun ione e condiziooata all'esito di alcuni ac-
certamenti che dovranno essere espletati sul prezzo, l'uso e le condizioni dello 

edificio di via Capitan Bavn-

Dopo la sconfitta del governo sulle pensioni 

Le sezioni organizzino 
una vasta mobilitazione 

La segreterla della Federazione Invlta tutte le sezioni a 
realizzare un'ampia azione dl propaganda e dl presenza poll-
tica sulla sconfitta subita dal governo al Senato sulle pensioni 
e In vista della rlconvocazione delle Camere. 

In particolare tutte le sezioni sono chiamate a curare la 
dlffustone straordlnarla deU'Unita nella mattinata di domani 
(domenica), ad organlzzare la distribuzione del materiale di 
propaganda che sara fornito dalla Federazione nella serata di 
lunedi e ad assumere iniziative tempestive (assemblee, col-
loqui con I pensionati) nel corso dei prossimi giorni. 

Da lunedi scorso al Villaggio Olimpico 

Cominciato il lavoro 
di costruzione 

della cittd del Festival 
In allestimento i moduli che accoglieranno 
le varie mostre — II servizio di vigilanza 

Si sono iniziati da lunedi scor
so i lavori per l'allestimeiito del 
Festival nazionale deU'Unita 
nella zona del Villaggio Olim
pico. In^ questa prima settimana 
sono gia stati realizzati il ma-
gazzino centrale e gli uffici del
la direzione del Festival. Co-
mincia in questi giorni anche 
la sistemazione dei moduli che 
dovranno accogliere le varie 
mostre del Festival, che sono 
in corso di elaborazione e di 
stesura a cura delle zone di 
Partito. con la collaborazione 
di numerosi pittori che pre-
stano la loro opera. 

Sempre da lunedi e gia pre-
sente sul posto il servizio di 
vigilanza organizzato secondo 
turni precisi dah'a Federazione 
romana. II servizio e assicu-
rato nella mattina (ore 7-14) 
dai compagni delle zone Ovest 
e Centro: nel pomeriggio (ore 
14-21) dai compagni della zona 
Sud e dai Comunali; per il ter-
zo turno (ore 21-7) dai compa
gni delle zone Est e Nord. An
che i compagni della FGCR e 
delle varie sezioni aziendali col-
laborano all'attuazione del ser
vizio. 

Le f este di oggi 
Si svolgeranno oggi e domani 

le feste deU'Unita di Lavinio. 
Nettuno. Donna Olimpia. Mon-
tecompatri. Monte Porzio. Ostia 
Centro e Ponente. Priverno. Ec-
co i programmi: 

DONNA OLIMPIA — La festa 
deU'Unita verra inaugurata alle 
ore 17 con gare sportive riser-
yate ai giovanissimi. Alle ore 21 
il Teatro Infernotti presentera 
« II carcere ». 

MONTQCOMPATRI — Stasera 
nel corso della festa parlera il 
compagno on. Mario Pochetti. 
La festa s'iniziera alle ore 17 
con la gara della pilaccia; suc-
cessivamente si svolgera una 
gara interregionale di poeti a 
braccio. 

OSTIA CENTRO E PONEN
TE — Alle ore 16 apertura del
la festa con uno spettacolo folk 
sudamericano. Alle ore 17 con-

corso di disegno riservato ai 
giovanissimi. ore 17.30 concor-
so per un manifesto sui proble-
mi locali riservato ai giovani 
sino a 21 anni. Alle ore 18 di-
battito tra i giovani sui loro 
problemi. alle ore 20 compagnia 
teatrale di Paola Modugno. alle 
ore 22 la proiezione del film 
«Z 1'orgia del potere > conclu-
dera la serata. 

NETTUNO — La festa verra 
inaugurata alle ore 10 con gare 
a mare di pattini. alle ore 17 
seconda eliminatoria della gara 
di briscola. ore 18.30 spettacolo 
di canti popolari. alle ore 21 
la proiezione del film «Ballata 
di un soldato ». 

MONTE PORZIO — La festa 
verra inaugurata con I'allesti-
mento di mostre e giochi popo
lari. alle ore 21 la proiezione di 
documentari sul Vietnam con-
cludera la serata. 

Alio scientifico di Poggio Mirteto 

Su ventisei privatisti 
soltanto quattro maturi 

Tufti promossi invece gli 81 candidati del-
Pistituto tecnico Cattaneo, in via Boccioni 

La c strage» fra i privatisti 
presentatisi agli esami di ma-
turita e una tendenza che si 
Conferma sempre piu. Al hceo 
scientifico di Poggio Mirteto 
I'M per cento degli studenti 
•sterni sono stati bocciati: in-
aomma. 4 soli promossi su 26 
privatisti. e questo aggiunto al 
fatto che ben 6 degli alunni in
tern!. su 28. sono stati respinti. 
Gli studenti hanno tenuto ieri 
una assemblea per denunciare 
la gravita di queste boccrature 
« durante la quale hanno deci
so di presentare ricorso al mi-
Hi5tero della P.I. Un «vizio > 
Jnfatti inficiercbhe gli esami: 
11 presidente della commissione 
unica si e ammalato e non ha 
potuto partecipare alia stesura 

dei giudizi. II suo sostituto — 
secondo la denuncia degli alun
ni privatisti. tra i quah si tro-
vano parecchi studenti lavora-
tori — avrebbe usato diversi 
criteri di giudizio. non basan-
dosi affatto su quelli formulati 
dal vecchio presidente. Insom
nia. non solo gli studenti di Pog
gio Mirteto sono stati interro-
gati — come tutti del resto gli 
esaminandi — da estranei. ma 
sono stati giudicati da un al-
tro estraneo. 

AU'istituto tecnico Cattaneo. 
di via Boccioni. tutti gli 81 can
didati. invece. sono stati pro-
moss!,"" ri porta ndo anche altis-
sime votazloni.^Circa una qu:n-
dicina di loro. Tnfatti. hanno ot-
tenuto • 60/sessantesimi. 
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VITA Dl PARTITO 
A w i s o 

alle sezioni 
• Lt cezioni della zona ROMA-
SUD ton© pregate di passarc nel 
pomeriffio precto il cenlro-xona, 
a Torpignattira, per ritirare or-
tente materiale di propaganda. 
• Questa sera, all* ore 19, nel
la rejlone di Civitavecchia, astern-
W«a con I compagni del PSIUP 
«JM conflulscone nel PCI (Rap* 

FCC* — Ortavia, or* 20. Rla-
nione d'Orsanizrasione (Valentin)). 

ASSEMSLEE S. Cesareo. ore 
20,30 (Remardini); Romanina, 
ore 19 (Ippoliti); Carpineto, era 
20,30 (Cacciotti). 

CD. — Prima Porta, or* 19,30 
(Dainorto); Nuova Goralanl, or* 
19 (Frcdduzzl). 
• COMITATO COMUNALE — Al-
bane, or* 19 (Ottaviano). 

stro. La battuta di arresto su 
bita dall"« operazione >. confer
ma le perplessita che esistono 
nei gruppi della maggioranza 
di centro-sinistra su tutta la vi-
cenda. Le precise argomenta 
zioni portate anche nella seduta 
di ieri dal gruppo comunista 
sull'opportunita di non abban-
donare l'idea di insediare la 
Regione in un edificio dello 
Stato. le rivelazioni della stain-
pa sull'iiso del casermone e una 
richiesta di precisazioni sul 
reale stato dei lavori del pa-
lazzo di via Capitan Bavastro. 
hanno lasciato nel dubbio piu 
di un rappresentante della mag
gioranza. E' stata cos! imboc-
cata la scappatoia di un rmvio. 
motivata con la «necessita di 
espletare altri accertamenti». 

Nel documento approvato dal
la maggioranza al termine del 
dibattito si «da mandato alia 
giunta di prendere gli opportu-
ni contatti con il Comune di 
Roma e con altri eventuali or-
ganismi » per conoscere la « de-
stinazione d'uso» dell'edificio 
indicato per l'acquisto e si « in-
vita il presidente del consiglio 
a riconvocare l'assemblea > non 
appena «il presidente della 
giunta sia in grado di riferire > 
il c parere dell'UTE (ufficio 
tecnico erariale) circa la con-
gruita del prezzo » richiesto dai 
proprietari dell'inimobile di via 
Capitan Bavastro. 

II voto sul documento propo-
sto dal ce.itro-sinistra, e giunto 
al termine del dibattito che ha 
fatto seguito alia relazione svol-
ta dal dc Santini a nome della 
commissione incaricata di rife
rire sulle varie ipotesi indicate 
dal presidente della giunta per 
l'acquisto della sede. Santini 
non ha fatto altro che confer-
mare quanto gia si sapeva. Dei 
quattro edifici descritti nella 
relazione. solo quello di via Ca
pitan Bavastro risponde alle 
caratteristiche indicate per le 
esigenze della Regione: oltre 
mille uffici, un'aula consiliare 
capace e i servizi. II prezzo ri
chiesto dai proprietari per la 
vendita (societa Mura Sebastia
ns) e di 8 miliardi e 600 mi-
lioni. II palazzone di via Capi
tan Bavastro ha una cubatura 
complessiva di 84.319 mc, con-
tiene 1.250 vani ed e composto 
di tre corpi, il primo dei quali, 
secondo la relazione. pud esse
re consegnato a breve scaden-
za e il resto entro 6 mesi. Sui 
termini della consegna ci sono 
seri dubbi. come ha rilevato il 
consigliere Alciati. 

Santini ha anche annunciato 
le ultime decisioni della com
missione: acquisto condizionato 
al parere deH'UTE. al rispetto 
dei termini di consegna indicati 
dal costruttore e all'utilizzazio-
ne per parcheggio e verde di 
un'area a fianco dell'edificio. 
II capogruppo dc. infine, non 
ha potuto fare a meno di af-
frontare lo scabroso argomento 
dell'uso dell'edificio indicato 
dal piano regolatore. II com
plesso sorge in una zona de-
stinata a uffici privati; per im-
piantarvi la Regione (uffici 
pubblici) e necessario quindi 
una variante al piano regola
tore. 

II primo ad espnmere indi-
rettamente un dubbio sull'ope-
razione e stato il presidente 
del Consiglio Palleschi il quale 
ha detto che. a suo parere. e 
necessario consultarsi con il 
Comune di Roma sia per quan
to riguarda la variante al Pia
no regolatore sia sul concentra-
mento di tutti gli uffici della 
Regione a fianco del viale Cri-
stoforo Colombo. II compagno 
Berti. che ha preso la parola a 
nome del gruppo del PCI. ha 
ricordato che i comunisti sono 
contran a procedure rapide e 
lacunose. adottate per giunta 
senza prima aver vagliato tutte 
le ipotesi per dotare la Regione 
di una sede decorosa e funzio-
nale. L'ipotesi che la giunta e 
la maggioranza vogiono scarta-
re. assumendo un atteggiamento 
incomprensibile. e quella di uti-
lizzare uno dei tanti edifici di 
proprieta dello Stato esistenti a 
Roma. Inoltre. la maggioranza 
non ha prospettato soluzioni di
verse da quelle di un altro con-
centramento di uffici pubblici 
all'EUR. Per- questi motivi — 
ha detto ancora Berti — il grup
po comunista e del parere di 
riesaminare Uitto il problema 
alia ripresa dei lavori a set
tembre. sulla base di un ven-
taglio piu largo di soluzioni e 
dei contatti presi col governo 
per ottenere un edificio dema
niale. 

Si sono pronunciati per un 
rinvio a breve scadenza. addu-
cendo motKi diversi. anche Del-
TUnto (psi). Cutolo (pli) e Gal-
Iuppi (psdi). II dibattito si e 
concluso. come abbiamo detto. 
con rapprovazione del docu
mento della maggioranza. II 
PCI ha votato contro. 

Nella seduta di ieri e stata 
approvata anche una c leggi-
na » che permettera di conse-
gnare i contnbuti gia stanziati 
dalla Regione a favore dei la-
voratori delle fonderie Geno-
vesi. Lord Brummel e Dino-
C:tta. in lotta. per la difesa del 
posto di lavoro.*̂  H~compagno 
Slorelli. che ha motivato il voto 
favore\ole del PCI alia «leggi-
na ^. ha ricordato che all'ini-
zio del prossimo anno e indi-
spensabile regolamentare tutta 
la materia dei fondi di solida-
rieta con una precisa Iegge or-
ganica. diversa da quella e!a 
borata dalla maggioranza. 

Rispondcndo a una interro 
gazione irrgente dei compagni 
I^wnbardi e Berti. il presidente 
Cipriani si e impegnato, a no
me della giunta. a risolvere en
tro mercoledi prossimo il pro
blema della pubblicizzazione 
delle linee automobilistiche Ro-
ma-Mer.tana-Monterotondo. so-
spese da diverse tettimam 

Come trascorrono Pestate i bambini romani 

Tre bimbi ospiti del centro educativo di Spinaceto: giocano, s 1 divertono ma pensano al mare che per molti di essi riman e ancora un miragglo 

A Spinaceto il Comune non aveva « previsto» I'istituzione del centro educativo: 
la battaglia delle famiglie e Vazione del PCI ne hanno ottenuto Vapertura 

Qui possiamo giocare e divertirci... « 

ma vorremmo tanto andare al mare 
Assemblee, pelizioni, delegazioni per avere almeno due colonie estive - Una battaglia che ha inveslilo futli i quarfieri e che mira essenzialmente ad imporre 
una nuova polilica nel campo dell'assislenza all'infanzia - II legame fra la battaglia svolta dai consiglieri comunisti in Campidoglio e la mobilitazione popolare 
fattore decisivo per strappare successi parziali ma significativi - Una lotta che non puo conoscere soste ma che deve diventare piu ampia e piu articolata 

» 

I bambini del centro mentre giocano con due delle loro assisfenti 

A colloquio con i ragazzini ospiti del centro • «L'anno scorso rimanevo in casa e mi annoiavo » - « Pero vor
remmo piu giochi» - « Perche non si puo andare in pinefa? Perche non ci danno le allalene e la piscina?» 

Una serraiissima partita a bocce tra 
quattro ragazzini « scatenati»: e la pri
ma scena che ci si presenta davanti en-
trando nel 4. complesso scolastico di 
Spinaceto, che ora e adibiio a centro 
ricreativo. Una scenetta simpaticissima, 
dato che il piu grande dei ragazzini 
ha 6 anni, si chiama Massimo, e, ap
pena gli chiediamo qualcosa, risponde 

prontissimo: «Sono un grande appas
sionato del gioco delle bocce». Gran-
dei, poi! 

Accanto alia recente c bassa costru
zione che ospita la scuola, in via Paolo 
Renzi, un largo spiazzo dove giocano 
una trentina di bambini: il gruppetto 
e tutto preso dal gioco delle costru-
zioni, un altro, molto piu Jolto, dispo-
sto a cerchio, canta allegramente una 
canzoncina. Sono ragazzi la cui eta va-
ria dai quattro agli undid anni, che 
abitano tutti a Spinaceto e sono qui, 
nel centro, perche aspettano di andare 
in vacanza, o ci sono gia andati; mol
ti non hanno la possibilita di recarvisi. 
Viviana, una bellissima bambina bion-
da, di appena 4 anni. ci racconta: 
« L'altr'anno stavo a casa. mi annoiavo, 
anche se ho una sorellina piu grande 
con cui giocare: qui sto meglio, mi 
diverlo con il pongo, e poi ci sono tan 
ti bambini con men. 

E' solo I'inteio. Appena, infatti, gli 
altri ragazzini ci vedono parlare con 
la piccola Viviana. si fanno subito tut
ti intorno. Ognuno ha da dire la sua, 
e tutti hanno delle opinioni ben precise 
su quello che e un centro, su quello 
che sono i pregi e le carenze, insomma 
sanno tutti — almeno i piu grandicel-
li — esprimere un giudizio su questa 
a novita » create nel quartiere. « Qui si 

sta bene — dice con decisione Dante, 
un ragazzino lentigginoso di 10 anni — 
ieri ad esempio abbiamo visto un film: 
era propria bellissimo, forse un po' 
troppo compticaton. E in fretta. man-
giandosi le parole, ci racconta tutta 
la trama. Interviene Patrizia, di 7 anni 
e la sorellina Anna, di 9: « Noi siamo 
contente di stare qui dentro, perche 
ci sono tanti giochi da fare, pero vor
remmo altri giochi, e poi gli attrezzi 
per la palestra. Oggi abbiamo fatto le 
borsette con la carta, e poi abbiamo 
costruilo pupazzi col pongo: ci vorreb-
bero piu cose pero, ogni tanto ci si an-
noia ». 

A questo punto si scatenano tutti-: 
a Vorremmo andare al mare, col pull-
man, fino a Castelfusano, tanto e qui 
vicino». dice Luciano, 11 anni. «Ep-
poi — interviene Franca — si potrebbero 

. organizzare delle gite nelle pinete » « E 
vogliamo pure le altalene » afferma de
ciso Mario, a E la piscina, vogliamo 
anche la piscina» dice un altro. «Poi 
un posto per rippsarci, per dormire». 
Quest'ullima richiesta I'ha avanzaia un 
ragazzone di 11 anni, con una simpa-
tica faccia tonda. da «pacioccone». 

Molte di queste richiesle, di cui ci 
hanno riferito i bambini, sono state 
avanzale in ripetute delegazioni al 
Campidoglio: si tratta ora di vedere 
nei fatti la buona volonta capitolina. 
«Cerlo — ci dice il direttore della 
scuola, prof. Aschi — le cose sono sta
te fatte un po' in fretta, ma molte at-
trezzature dovrebbero arrivare a gior
ni J>. In ogni caso i bambini sono mol
to decisi a migliorare — in collabora
zione con le famiglie, s'intende — il 

loro centra, « conquistato con la lotta ». 
ci tiene a precisare Rodolfo. 

Claudia, 5 anni, si avvicina timida-
mente al gruppo e con un filo di voce, 
ma molto convinta di quel che dice, ci 
racconta: a Ho cinque anni, e la prima 
volta che vengo qui e mi diverto con 
gli altri bambini, gioco con la maestra 
che e molto gentile con me; io non 
vado in vacanza, e per questo sto bene 
qui, pero mi piacerebbe vedere i burat-
tinin. A Dante, invece, piacerebbe gio
care con un proiettore: «Se avessimo 
un proiettore ci divertiremmo di piu 
di ora, qualche volta, infatti mi annoio, 
pero in complesso sto bene, quasi me
glio che in colonia ». Dante ci ha detto 
motto serio che andra in colonia il 10, 
a Rimini. Giuseppina una bambina di 
9 anni, vorebbe vedere Castelfusano. 
dove non e mat stata, perche altri ra
gazzini le hanno raccontato che £ un 
posto molto bello, dove si pud gioca 
re « meravigltosamente ». 

Dopo aver visitato le cuctne — dote 
lavorano 5 donne e una cuoca — insie-
me ai bambini (che sono sorvcgltati e 
guidati da 7 assistenti e da una din-
genie economa) un gruppo di ragazzi 
ni si dispone in fila ed esce. nAndia-
mo al 6. lotto, con la nostra signorina 
— dice Franco, 9 anni — ci porta It. 
perche ci sono molti giochi*. E men 
tre la fila di bambini si atlontana, 
Franco ci urla dictro: aScrivilo sul 
giornale che qui stiamo bene, ma che 
pero ci mancano un sacco di cose, scri-
vilo che te Vho detto io, e scrivi pure 
che vogliamo andare al mare, e tutte 
le altre cose che ti abbiamo detto» 

I. I. 

Alcune settimane fa, occupandoci delle vacanze dei nostri figl., 
della battaglia sempre piu vasta ed articolata che si andava svi-
luppando in ogni quartiere per una migliore condizione dei bimbi, 
ponemmo un interrogativo: questa estate sara loro arnica? Lo 
facemmo partendo da alcune considerazioni e con ancora vivo il 
ricordo di Mario Rullo, un ragazzo di 11 anni, che qualche giorno 
prima aveva trovato la morte nello stagno che era il suo unicu 
mezzo di svago, il suo mare. 

Chiuse le scuole, ftnito, almeno temporaneamente, M dramma 
dei doppi e tripli turni, si riproponeva insomma il problema: quanti 
bambini potranno andare nei luoghi di villeggiatura e quanti invece 
rimarranno in citta? e la citta, coloro che la governano, cosa of-
frono a questi ultimi? La risposta e: niente o quasi. E altre volte 
abbiamo documentato la spaventosa carenza di attrezzature, di 
verde, di giardini, di piscine perche sia il caso di dilungarci su 
questo aspetto del problema. 

In piu I'atteggiamento delle forze conservatrici e antipopolari 
dell'ammFnistrazione capitolina ben decise a limiiarsi alle solite 
provvidenze a carattere assistenziale, pronte a prendere molti im-
pegni ma a combinare ben poco sul piano delle realizzazioni con
crete. 

Di contro la cosclenza sempre piu vasta tra i lavoratori, nelle 
donne, nelle famiglie, sotto la spinta delle indicazioni date dai 
comunisti, della necessita di mobilitarsi per ottenere di piu: per 
che fossero aumentati, ad esempio, i cenlri educativi, perche 
fossero istituiti i « bus verdi » per trasportare nei parchi i bambini 
abitanti in quartieri lontani, per sviluppare I'esperienza dei giochi 
guidati. Del resto alcuni successi, sebbene limitati, per le colonic 
estive l'anno scorso, per il reperimento di aule in modo da limi
ts re i disagi dei doppi tripli turni, si erano avuti proprio quando 
la mobilitazione popolare era stata tale da imporre al Comune 
decisioni immediate e concrete. 

Cosi anche quest'anno quando all'azione tenace e costante dei 
consiglieri comunisti hanno corrisposto I'iniziativa, la mobilitazione 
popolare. Certo non ci illudiamo su quello che si e ottenuto flno 
ad oggi tenendo anche conto degli ostacoli gravi e numerosi che 
sono stati frapposti. E' signiftcativo comunque che per alcune altre 
centinaia di bambini si sia realizzata la possibilita di usufruire di 
una colonia estiva, di avere un luogo in cui stare insiema a 
giocare. Spinaceto, della cui esperienza riferiamo oggi, ne * un 
esempio. Su questa strada bisogna quindi muoversi: la battaglia 
non puo avere soste, deve continuare a svilupparsi per ottenere 
maggiori successi, per conquistare obiettivi piu ambiziosi; per fare 
in mode, insomma, che I'estate sia veramente arnica dei nostri 
bambini. 

Un successo vo/ufo 
e conquistato 

da tutto il quartiere 

Mortale incidente sul lavoro in un cantiere nei press! di Valmontone 

Fulminato da una scarica elettrica 
La vittima era titolare, assieme a tre fratelli, di una piccola impresa di costruzione - Un filo sco-
perto, collegato alia betoniera, sarebbe la causa della sciagura - E' deceduto poco dopo in ospedale 

Folgorato da una scarica 
elettrica, forse per un filo 
scoperto, un giovane 6 morto 
Ieri mattina in un piccolo can
tiere a Pratolungo. vicino Val
montone, dove lavorava con i 
suoi fratelli. Renato Pkicentini, 
28 anni. questo il nome della 
vittima, aveva appena messo 
in moto la betoniera per im-
pastare il cemento quando e 
awenuta la dlsgrazia. Con lui 
In quel momento — erano le 
8,30 — e'erano 1 suoi fratelli, 
Alberto, 11 piu anziano, Eml-

Ho e Vittorio. Tutti e quattro 
erano impegnati con alcuni 
opera! alia realizzazione di una 
palazzina a tre piani. 

La licenza di costruzione e 
intestata a Vittorio, 32 anni. 
che in pacse e noto come co
struttore. In realta 6 un ce-
mentista e Insleme al fratelli 
oostruiva su ordinazione di 
famiglie di Valmontone palaz-
zlne e altri edifici. Renato era 
11 piu giovane della famlglla: 
si era spoaato quest'anno • 

la moglie Secondlna e in at-
tesa di un bambino. 

Non e stata appurata anco
ra la causa deH'incidente. Se
condo la versione piu attendi-
bile tuttavia Renato Piacenti-
ni 6 rimasto vittima di un 
filo scoperto del cavo che ali-
mentava la betoniera. Questo 
ha comunicato la corrente alia 
macchina e appena il Piacen-
tini ha sfiorato 11 metallo e 
rimasto investito dalla scari
ca, I fratelli lo hanno soccorso 

e accompagnato subito al-
rospedale di Valmontone. 

La notizia dell'incidcnte e 
arrivata subito a via Genaz-
zano dove in alcune palazzine 
vicine abitano i quattro fra
telli. Al letto del ferito sono 
subito accorsi i parent! e i 
numerosi amici. Dal canto loro 
i sanitari hanno fatto rimpos-
sibile per salvare la vita al 
giovane rimasto infortunato. 
Tutto perd e stato Inutile: 
nella mattinata stcs&a Renato 
Piaoentlnl e morto. 

L'a pert lira di due centri edu
cativi a Spinaceto ha avuto 
subito — e il caso di dirlo — 
un enorme successo nel popo
lare quartiere: sono state in
fatti centinaia le famiglie che 
hanno fatto richiesta di iscri-
zione per i loro figli. e pur-
troppo, a causa dei posti limi
tati. molti ragazzini sono ri-
masli « fuori >- E. 1'aspetto piu 
significative, e proprio la gran
de partccipazione popolare. di 
massa. che si e creata nella 
zona sul problema dell'assisten-
za all'infanzia. 

Spinaceto non era « previsto » 
dal Comune neH'elcnco dei 15 
centri ricreativi. cosi come non 
erano stati considerati altri 
quartieri; ma la battaglia po
polare condotta dalle organizza-
zioni democratiche. dai comita-
ti scuola famiglia. unita alia 
costante e tenace azione dei con
siglieri comunali del PCI. ha 
strappato aU'amministrazione 
capitolina altri 15 centri all'a-
perto. Anche Spinaceto e stato 
una dei quartieri protagonist! 
di questa lotta, che ha impe
gnato in primo luogo le donne. 
le famiglie. i comitati dei ge-
nitori. per ottenere l'apertura di 
almeno due « colonie cittadine ». 
Delegazioni. petizioni. assemblee 
di quartiere: la mobilitazione. 
la pressione sulle autorita co
munali. la grande capacita di 
lotta degli abitanti della zona 
ha avuto alia fine questo si-
gnificativo ed essenziale suc
cesso. 

I due centri ricreativi. che 
raccolgono ognuno 120 ragaz
zini dai 4 agli 11 anni, e ora-
mai in funzione dal mese scor
so. ospitano i bambini dalle 8.30 
alle 17. refezione compresa. 
Certo. inizialmente si sono re-
gistrate difficolta per quel che 
riguarda il porsonale. che poi 
e stato reperito. ed ora i cen
tri c camminano sped it i ». La 
« piaga > del personalc rappre-
senta. infatti. uno dei proble
mi di fondo del grosso tema 
assistenza all'infanzia: scrvi-
rebbero persone specializzate. 
in grado non solo di «sorve-
gliarc i bambini >, ma di gui-
darli, di insegnare ai piccoli 

nuovi giochi, personale capace. 
in sostanza. di < formare» il 
bambino sia nell'atthita ricrea-
tiva sia in quella pedagogica. 
E' un problema di fondo. per
che investe tutta la politica 
attuata finora per 1'assistenza 
all'infanzia: una politica che 
non ha mai considerato Ic strut-
ture assistenziali come servuri. 
indispensabiii senizi sociali che 
devono essere forniti al citta-
dmo. 

Certo. la battaglia che ha in
vestito Spinaceto (come (Tal-
tronde gli altri quartieri) per 
la realizzazione dei due centri 
non ha ottenuto cio: sarebbe 
stato chiedere troppo al Comu
ne. ma gia qualcosa e stato 
fatto. Molti ragazzini. la mag-
gior parte dei quali non ha pos
sibilita di andare in vacanza. 
e tuttalpiu va al mare la do
menica o riesce ad andare in 
colonia. hanno ora modo di di-
vertirsi insieme in una scuola 
in un giardino. con a disposi; 
zione vari giochi e insegnanti 
volontcrose. Insomma. non sono 
piu in mezzo ad una strada. col 
pericolo della sporcizia. delle 
auto, senza un minimo di sor-
veglianza. 

II problema. ora. e quallo 
di migliorare questi centri. e 
non solo a livello quantitativo 
(ce ne vorrebbo un altro. per 
soddisfare le esigenze della po 
polazione) e nemmeno soltanto 
con ulteriori attrezzature (nu-
merose delegazioni si sono re 
catc al Comune per chiedere 
un medico, stuoie. attrezzi spor-
tivi. un bus per portare i bam 
bini a Castelfusano. tutte cose 
indispensabiii per il centro): il 
movimento democratico deve 
impegnarsi con forza per una 
assisteenza qualitativamente mi 
gliorc, che veda innanzitutto i' 
problema da un punto di vi*t? 
sociale. per una bnttaclia ch' 
muti radicalmente l'indiri77n fi» 
qui seguito dalle \aric ammini 
strazioni. succedutesi una 'latta 
glia nor una assistenza ccsfr 
democraticamentc noll'intorcj.* 
del cittadino. 

Laura Fusarini 
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